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ＰＴＡ進路講演会アンケート報告書 

 

講演内容：『お金から考える進路選び』～保護者の持つキャリア観の大切さ～ 

講  師：久米忠史氏（奨学金アドバイザー） 

日  時：平成 3１年２月 1６日(土)13：00～14：30 

場  所：本校体育館 

参加対象者：高校１・２年生徒及び保護者 

参加人数：147 人（高 1 生徒/23 人・保護者/39 人・高 2 生徒/33 人・保護者/4３人・中 1 保

護者/1人・高 3保護者１人・職員/7人） 

 

＜アンケート内容＞ 回収件数 74 件（回収率：50％） 

Ｑ１．この講演会に参加しようと思った理由を教えてください。（複数選択可） 

奨学金の情報に興

味があったから 

奨学金を申請する

予定があるから 

進路選びの参考

にしたいから 

親(子)に参加を勧

められたから 
その他 

58 22 49 2 0 

 

Ｑ２．今回の講演会の感想をお聞かせください。 

とても参考にな

った 

ある程度参考に

なった 

あまり参考にな

らなかった 

参考にならなか

った 
その他 

68 5 0 0 0 

 

Ｑ３．今後、どのような講演会を希望しますか 

今回のテーマ・内容で良い 進学や就職に関するテーマが良い その他 無回答 

41 36 7 2 

 ＜その他の希望内容＞ 

・内容をもっと、詳しくしてほしい 

・美術系大学の案件の情報も頂きたい 

・音楽系についての奨学金、学費、留学について 

・音楽、美術の分野も・大学の授業の入れ方（バイトとの両立）のためのスケジュールや余裕を

もった単位取得のスケジュールなど 

・海外進学について 

・充実した高校生活を送るには！勉強の楽しみはあり？ 

 

Ｑ４．講演会を通してお気づきの点、改善点、ご意見があれば教えてください。 

 ◆あっという間の時間が過ぎ、よかったです。 

 ◆進路選択の参考になりました。ありがとうございました。 
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 ◆わかりやすい講演会でした。奨学金について考える時間が持てました。 

 ◆久米先生のお話はユーモアを交えて、とてもわかりやすかったです。息子も参加させたかった

です。 

 ◆奨学金について久米先生の著書を読んで、調べたいと思いました。 

 ◆５月も参加したいと思います。ありがとうございました。 

 ◆わかりやすく良い講演会でした。次回も楽しみにしています。ありがとうございました。 

 ◆大変勉強になり、親として進学や奨学金のノウハウが身についた。親子共々真剣に進学につい

て考えたい。（１年生の父親より）  

 ◆次回、5/10の講演会にも参加します。楽しみにしています。 

 ◆情報収集の大切さを学びました。娘と一緒に進路とお金の在り方を話し合っていきます。 

 ◆今後、社会がどう変化していくかをもっと掘り下げて聞きたい。 

 ◆とても素晴らしかったです。欲しい情報、視点、細やかな分析、よかったです。ありがとうござ

いました。 

 ◆開邦高校には、芸術科もあるので資料や話に、もっと音大や美大のことも入ると思っていたの

で残念だった。５月にはもう少し入れて説明してほしい。 

 ◆これからの進路を考えるうえで、親の古い価値観を取り払うことができました。ぜひ、またお

話を伺いたいです。 

 ◆大変わかりやすく、お勉強をさせて頂きました。家族で掘り下げて話し合おうと思います。 

  笑いもあり、あっという間に時間が過ぎた様に感じました。また次回も楽しみです。 

  お忙しい中、お時間下さりありがとうございました。 

 ◆奨学金を返すのは、厳しいということは解っていたが、実際の金額は知らなかったので、知る

機会を作ることができて良かったです。 

 ◆講演会すごく良かったです。さっそく、サイトを検索したいと思います。ありがとうございま

した。 

 ◆スライドも見やすく、マイクの音量もよく、とても聞きやすい講演会でした。教育ローンにつ

いて詳しく聞きたい。 

 ◆大学進学した後、大学生活でやっているとよい、挑戦してみるといい、という提案や例、体験的

（留学・休学して働く）等の内容の話。を聞いてみたいです。 

 ◆やりたい仕事を、子どもに任せず、一緒に考えていこうと思いました。 

 ◆子どもも聞かせるべきだったと後悔・・・・。次回は、子どもも一緒としませんか？ 

  お願いします。 

 ◆親子で何度も話し合いたいと思いました。 

 ◆今回の前半の話が特に良かった。 

 ◆「親がやってきた時代と子どもがこれから進む時代は違う」という話題がよかった。私もいつ

も親の時代は～というようなことを言われてきて正直面倒くさかったので、この話を親子で聞

けて良かった。 

 ◆とても興味深い話で勉強になりました。また、参加したいです。 

 ◆子どもと一緒に参加させて頂きました。一緒に参加して本当に良かったと思います。リアルな
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お金や進学、就職のお話で、とても参考になりました。 

◆高卒後、海外の大学へ進学する際の情報も、もう少し欲しかったです。 

 ◆久米先生のお話は２回目ですが、毎回楽しく、とても必要な情報を頂けて、嬉しいです。 

今回、子どもを一緒に参加させなかったのが残念です。ぜひ、毎年聞きたいです。ありがとうご

ざいました。 

 ◆よかったです。考え深いお話ありがとうございました。 

 ◆とても、わかりやすく楽しく、聞かせて頂きました。ありがとうございました。 

 ◆５月に具体的、深い内容をまた、期待しています。 

 ◆５年前にも、別の高校で講演会を聞いて参考になったので、今回も参加しましたが、新しい情

報が聞けて参考になりました。５月の講演を楽しみにしています。 

 ◆久米先生の講話、内容が濃くてとてもためになりました。息子と（文系）参加して大学に対する

意識が変わったと思います。家族でもう一度大学進学について話し合いたいと思います。久米

先生の説明の仕方もわかりやすく、ユーモアがあって集中して聴けました。今度は久米先生の

本も読んでみたいです。進路や就職についても今から注意するポイントが聞けて良かったです。 

  ありがとうございました。 

 ◆概要を知ることが出来て良かった。 

 

＜当日の様子＞ 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

  

 

  


